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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO  
IMPULSAN LIDERAZGO FEMENINO  Por Redacción El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) apoyará a los partidos políticos en el fortalecimiento de sus liderazgos femeninos, con el objetivo de que las mujeres disputen de forma competitiva procesos de selección interna y elecciones constitucionales. Con este propósito se realizará un programa de Capacitación en coordinación con las fuerzas políticas e instituciones públicas y privadas, que incluirá cursos y talleres sobre diversos temas en materia político-electoral. En la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, la Consejera Electoral, Yolanda Elías Calles Cantú, informó que se contará con la colaboración del Instituto Queretano de la Mujer (IQM). Mencionó que se han tenido acercamientos con los dirigentes de los partidos políticos en el estado, quienes expresaron su interés en llevar a cabo dicho programa de capacitación a las militantes. Los cursos y talleres serán impartidos por personal del Instituto Electoral de Querétaro e instituciones participantes, en temas como el lenguaje de género, las cuotas de género, técnicas de debate, gerencia y organización de campañas electorales. El Presidente de la Comisión y del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, indicó que el Programa de Capacitación será dictaminado en las comisiones unidas de Educación Cívica y Fortalecimiento del Régimen de Partidos Políticos. Por su parte, el vocal de la Comisión de Educación Cívica, Demetrio Juarisi Mendoza, pidió comenzar la capacitación lo antes posible, con el apoyo de instituciones académicas y especialistas en distintos tópicos a manejar. (EUQ, 5)  
SE CAPACITA A LA MUJER Por Ana Cristina Alvarado El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartirá cursos y talleres de liderazgo femenino para la participación de las mujeres en  la política. Además apoyará a los partidos políticos en el fortalecimiento de sus liderazgos femeninos, con el objetivo de que las mujeres puedan disputar de forma competitiva procesos de selección internos y elecciones constitucionales. Para ello se llevará a cabo un Programa de Capacitación en coordinación con las fuerzas políticas, así como instituciones públicas y privadas, que incluirá cursos y talleres sobre diversos temas en materia político-electoral. En sesión extraordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, la Consejera Electoral, Yolanda Elías Calles Cantú, informó que se contará con la colaboración del Instituto Queretano de la Mujer (IQM). Mencionó que se han tenido acercamientos con los dirigentes de los partidos políticos en el estado, quienes expresaron su interés en llevar a cabo dicho programa de capacitación a las militantes. Los cursos y talleres serán impartidos por personal del Instituto Electoral de Querétaro e instituciones participantes, en temas como el lenguaje de género, las cuotas de género, técnicas de debate, gerencia y organización de campañas electorales. El Presidente de la Comisión y del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, indicó que el Programa de Capacitación será dictaminado en las comisiones unidas de Educación Cívica y Fortalecimiento del Régimen de Partidos Políticos. Por su parte, el vocal de la Comisión de Educación Cívica, Demetrio Juarisi Mendoza, pidió comenzar la capacitación lo antes posible, con el apoyo de instituciones académicas y especialistas en distintos tópicos a manejar. (N, SÍGUELO, 4) 
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ESCUELITA DEL IEQ…SÓLO PARA MUJERES 
 
LAS CAPACITARÁ PARA QUE SEAN POLÍTICAS COMPETITIVAS DENTRO Y FUERZA DE PARTIDOS Por Redacción El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) apoyará a los partidos políticos en el fortalecimiento de sus liderazgos femeninos, con el objetivo de que las mujeres puedan disputar de forma competitiva procesos de selección internos y elecciones constitucionales.  Para ello se llevará a cabo un Programa de Capacitación en coordinación con las fuerzas políticas, así como instituciones públicas y privadas, que incluirá cursos y talleres sobre diversos temas en materia político-electoral.  En sesión extraordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú informó que se contará con la colaboración del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM). Dijo que se han tenido acercamientos con los dirigentes de los partidos políticos en el estado, quienes han expresado su interés en llevar a cabo dicho programa de capacitación a las militantes. Los cursos y talleres serán impartidos por personal del IEQ e instituciones participantes, en temas como el lenguaje de género, las cuotas de género, técnicas de debate, gerencia y organización de campañas electorales, entre  otros. El Presidente de la Comisión y del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, indicó que el Programa de Capacitación será dictaminado en las comisiones unidas de Educación Cívica y Fortalecimiento del Régimen de Partidos Políticos.  Por su parte, el Vocal de la Comisión de Educación Cívica, Demetrio Juaristi Mendoza, pidió iniciar la capacitación lo antes posible, con el apoyo de instituciones académicas y especialistas en los distintos tópicos a manejar. (DQ p. 4) 
 
COLUMNA ASTERISCOS IEQ ROSA. Ahora que se busca impulsar la equidad de género también, y sobre todo en la política, el Instituto Electoral de Querétaro se pinta de rosa pues la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, informó que junto con el Instituto Queretano de la Mujeres (IQM) apoyarán a los partidos políticos en el fortalecimiento de sus liderazgos femeninos. Sólo falta avisar a los partidos que las mujeres son más de la mitad de la población queretana pero obtienen menos del 10 por ciento de las candidaturas titulares. (AM p. 4) 
 
PREPARA PRD REFORMAS A ESTATUTOS: CARLOS SÁNCHEZ  Por Ana Karen Munguía L. Carlos Lázaro Sánchez Tapia, líder del Partido Revolucionario Democrático en el estado, dijo que dijo que en marzo del año que entra habrá elecciones internas en el partido, donde se renovarán los Comités Municipales, estatales y la dirigencia nacional, y con lo que cambiarán los estatutos del PRD. “Tanto Zambrano como yo, su servidor, dejaremos el cargo para que entren nuevos compañeros para que vengan a hacer un trabajo de cara al 2015”. Indicó que el Congreso Nacional que estaba pactado para finales de septiembre lo realizarán ahora a finales de noviembre, después del Consejo que tuvieron el viernes y el sábado pasado, el cual esperan esté lleno de propuestas y de integración de nuevos cuadros. “Nosotros estamos en Querétaro haciendo trabajo intenso con los compañeros, parte de la tirada es hacer esta consulta el 25, insisto tendremos más de 60 casillas en todo el estado, principalmente en mercados y plazas públicas donde la gente pueda asistir a votar, y respecto a esto nosotros tendremos el cambio de dirigencia nacional y estatal el próximo año”. Rumbo a las elecciones del 2015, Sánchez Tapia señaló que a pesar de la presencia de Morena en el estado y las estadísticas del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) de que están en cuarto lugar, dijo que se ubican en el tercero ya que se tuvo una participación importante en algunos municipios del estado. (C.p.7) 
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IMPULSA IEQ LIDERAZGOS FEMENINOS Y PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) apoyará a los partidos políticos en el fortalecimiento de sus liderazgos femeninos, con el objetivo de que las mujeres puedan disputar de forma competitiva procesos de selección internos y elecciones constitucionales. Para ello se llevará a cabo un Programa de Capacitación en coordinación con las fuerzas políticas, así como instituciones públicas y privadas, que incluirá cursos y talleres sobre diversos temas en materia político-electoral. En sesión extraordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú informó que se contará con la colaboración del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM). Dijo que se han tenido acercamientos con los dirigentes de los partidos políticos en el estado, quienes han expresado su interés en llevar a cabo dicho programa de capacitación a las militantes. Los cursos y talleres serán impartidos por personal del IEQ e instituciones participantes, en temas como el lenguaje de género, las cuotas de género, técnicas de debate, gerencia y organización de campañas electorales, entre  otros. El Presidente de la Comisión y del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, indicó que el Programa de Capacitación será dictaminado en las comisiones unidas de Educación Cívica y Fortalecimiento del Régimen de Partidos Políticos. Por su parte, el Vocal de la Comisión de Educación Cívica, Demetrio Juarisi Mendoza, pidió iniciar la capacitación lo antes posible, con el apoyo de instituciones académicas y especialistas en los distintos tópicos a manejar.  http://grupoinformativoasisucede.com.mx/queretaro/?p=15487  http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=34142:impulsa-ieq-liderazgos-y-participacion-politica-de-mujeres&catid=94:bajio&Itemid=373  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
TIENEN DOMÍNGUEZ, ANAYA Y AGUILAR PERFIL CANDIDATEABLE: BEATRIZ MARMOLEJO Por Candhy Escalante Francisco Domínguez Servién, Ricardo Anaya Cortés y Marcos Aguilar Vega cuentan con los perfiles correctos para ser los posibles candidatos del Partido Acción Nacional durante los próximos comicios, aseguró la líder de este organismo político en el municipio capitalino Beatriz Marmolejo Rojas. Hace algunos días, el líder del PAN José Báez Guerrero hizo un “destape” público de los tres personajes antes mencionados, aunque recalcó que serían los militantes quienes finalmente elegirían a sus representantes. (PA, 4)  
RESPALDA RIVERA A MAV, PERO NO A FRANCISCO DOMÍNGUEZ Por Patricia Vázquez El regidor del PAN y ex alcalde de la capital, Armando Rivera Castillejos, respaldó al diputado federal Marcos Aguilar Vega en sus aspiraciones para la candidatura a dicho municipio en el 2015, pero no apoyó las aspiraciones del senador Francisco Domínguez Servién para el caso de la gubernatura. Rivera declaró que si Marcos pide su apoyo para buscar la candidatura del PAN lo va a respaldar, pues lo calificó como una buena carta para buscar el cargo. En el caso de la candidatura para la gubernatura, dijo que hay otros militantes que también cumplen con los requisitos como Ricardo Anaya.  (PA, 4) 
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DA RIVERA ESPALDARAZO A MARCOS AGUILAR VEGA Por Ana Karen Munguía L. Apoya Armando Rivera Castillejos, regidor del municipio de Querétaro, a Marcos Aguilar Vega en su aspiración a la alcaldía capitalina, al tiempo de mencionar que en estos momentos se encuentra concentrado en su trabajo, por lo que destacó apuntarse a algún cargo. “Espero que sea candidato y que cumpla su sueño de ser presidente municipal. (C.p.5) 
 
QUIERE VEGA SER EDIL DE SJR Por Candhy Escalante Los panistas están con todo y no desaprovechan el tiempo para manifestar sus intereses por contender en las elecciones, a más de un año de que éstas den inicio, por lo que el diputado panista y coordinador de este grupo legislativo, Guillermo Vega Guerrero, manifestó ya su interés en participar por la presidencia municipal de San Juan del Río. En entrevista, el legislador albiazul dio a conocer que desde hace algunos años trabaja en beneficio de los habitantes de esa demarcación y aunque aclaró que no son los tiempos para manifestar aspiraciones políticas, él sí está interesado en la alcaldía. (PA, 4) 
 
“SÍ QUIERO” SE DESTAPA  MEMO VEGA PARA SAN JUAN  Por Redacción Sí tengo interés por la presidencia municipal de San Juan del Río, aceptó el Diputado Local Guillermo Vega Guerrero, que ya en una ocasión fue el candidato del panismo y perdió la elección, aunque  -dice- cada oportunidad que haya para participar, es una nueva etapa. “Nosotros como políticos tenemos la intención de continuar nuestras carreras políticas, por supuesto, yo vivo en San Juan del Río, estoy enterado de los problema de San Juan del Río y hemos intentado durante muchos años colaborar para que San Juan del Río, sea un mejor para vivir, para que la gente viva mejor y pueda salir realmente con su familia”. (DQ p. 3) 
 
MEMO VEGA SE DESTAPA  Por Irán Hernández El coordinador de la bancada del PAN en el Poder Legislativo local, Guillermo Vega, se destapó para contender por la alcaldía del municipio de San Juan del Río en las elecciones del año 2015, al destacar que esperará los tiempos y por ahora se enfocará en el trabajo legislativo. (C.p.9)  
NO SÓLO ES JESÚS…ESTÁ LOYOLA, TONA Y BRAULIO Por Leticia Jaramillo  En el PRI hay pluralidad, pero el Lic. Jesús Rodríguez Hernández se está adelantando a los tiempos en los que seguramente también se sumarán en busca de la candidatura al gobierno de Querétaro Roberto Loyola, Tonatiuh Salinas y Braulio Guerra, afirmó el diputado local Gilberto Pedraza Núñez. Por lo pronto, comentó que Jesús Rodríguez es sólo uno más de los suspirantes; en su momento y bajo los procesos del partido se elegirá a la mejor opción, a un candidato de unidad fuerte que el PRI presentará a la contienda para elegir al próximo gobernador de Querétaro. Indicó que hay diferentes personajes que están dispuestos a aspirar a una candidatura, pero aún están lejanos los tiempos para postularse. Por otro lado, consideró adecuado el trabajo que está haciendo el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida. (N, SÍGUELO, 3)  
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JESÚS DEPENDE DEL “DEDAZO”: PAN Por Ana Cristina Alvarado  El Presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, indicó que las aspiraciones de Jesús Rodríguez “penden de un hilo”. Aseguró que la decisión para elegir al candidato a la gubernatura en 2015 estará en manos del gobernador del estado y del presidente de la república y que los militantes del PRI acatarán esta decisión pero que no tendrán derecho de escoger a sus abanderados. Dijo que Jesús deberá estar consciente de que en su partido “difícilmente hay procesos democráticos”.  (N, SÍGUELO, 3) 
 
LLAMA FECAPEQ A ESPERAR LOS TIEMPOS ELECTORALES Por Leticia Jaramillo Ante la posibilidad de una contienda que se advierte difícil es sano que haya diferentes candidatos en un mismo partido político para que se escoja al mejor en la interna. A Jesús Rodríguez lo veo como una persona con capacidad y tiene todo el derecho, pero hay que esperar los tiempos que marca la Ley Electoral. Señaló el presidente de la FECAPEQ, Ángel Tomasis García, quien explica el autodestape de Rodríguez porque “del lado contrario (en el PAN), también ya empezaron a hacer sus juegos”. Dijo que en la próxima contienda los candidatos independientes serán bienvenidos, aunque le falta madurez a la ciudadanía en términos de arraigo y de ser una real competencia para los partidos políticos. Se requiere apoyo económico y que sean personas con un gran liderazgo. Considera viable que alguien pueda lograr 30 mil firmas para ser candidato a gobernador, pero tampoco descarta que el candidato independiente por debajo del agua sea el candidato de algún partido político. (N, SÍGUELO, 3)  
PIDE PACTO DE CIVILIDAD LA CANACOPE Por Luis del Toro La sociedad sabe de qué lado masca la iguana y de qué pie cojean los políticos, afirmó Eduardo Chávez Hidalgo, presidente de la CANACOPE, quien consideró que los autodestapes son  una vía para alentar la participación. Estimó que los autodestapes se adelantan a los tiempos, que no hay que adelantarse tanto, pues faltan dos años para el 2015, y que lo importantes es caminar con un claro compromiso con la ciudadanía.  (N, SÍGUELO, 3)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ESPERARÁ BÁEZ HASTA 2014 Por Alejandro Caballero  El presidente del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero, dio a conocer a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que será hasta el 2014 cuando defina con certeza su futuro político.  Báez Guerrero concluye su periodo al frente del PAN en la entidad en junio de 2014 y será antes de esta fecha cuando decida si buscará ser reelegido y así enfrentar las elecciones del 2015 desde la presidencia estatal del PAN, o bien buscar alguno de los cargos de elección popular que se disputarán para ese año. (PA, 4) 
 
VOTARÍAN SIETE MIL PANISTAS EN ESTADO Por Francisco Hernández La reformas estatutarias que aprobó el Partido Acción Nacional (PAN) en una Asamblea Nacional, durante el fin de semana, impactarán directamente en los procesos internos de partido en Querétaro, aseguró el 
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dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero. Como parte de dichas reformas, Báez Guerrero explicó que el padrón de militantes en la entidad quedará en poco más de siete mil afiliados que tendrán derecho a participar en la elección de dirigentes, ya que desapareció la figura de miembros adherentes, de los cuales en Querétaro había cerca de 3 mil, que deberá analizarse su futuro en los artículos transitorios. Ya no va a haber adherentes y el hecho más notorio es que los militantes elegirán a los próximos presidentes del partido, a nivel estatal y nacional, en elección abierta, con el voto directo de cada militante, esto será para la renovación estatal para mediados del siguiente año y para la dirigencia nacional en diciembre”, explicó. (AM p. 5)  
HUBO DESUNIÓN EN EL PAN: MARMOLEJO Por Linda Sepúlveda La falta de unidad al interior del partido ocasionó que la ciudadanía castigara al Partido Acción Nacional (PAN) en las últimas elecciones, reconoció la diputada panista, Beatriz Marmolejo Rojas. “La confianza en Querétaro sí se perdió en cuestión de la división. En los procesos pasados fue notoria (esta situación), eso fue algo que la ciudadanía castigó pero al final de cuentas los gobiernos de Acción Nacional han sido bien calificados”. A pesar de esta situación, la también presidente del Comité Directivo Municipal del PAN comentó que las administraciones encabezadas por el albiazul han sido bien calificadas, situación que demuestra que la confianza en Querétaro, se ha retomado. (EUQ, 4) 
 
RESPALDA MARMOLEJO A LOS “CANDIDATEABLES” Por Francisco Hernández La dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Beatriz Marmolejo respaldó el que existan perfiles que aspiren a encabezar las candidaturas del partido con miras al 2015. Durante la semana pasada el dirigente estatal del PAN José LUIS Báez Guerrero, mencionó a los legisladores federales Francisco Domínguez Servién y Ricardo Anaya Cortés como buenos perfiles para las candidaturas gubernamentales y a Marcos Aguilar Vega a la Presidencia Municipal de Querétaro. Marmolejo Rojas consideró que en un partido democrático como Acción Nacional “es saludable” que siempre existan militantes con deseos y aspiraciones de poder encabezar proyectos de triunfo en las elecciones. “Los procesos en los partidos todavía no se abren y obviamente ya hay aspirantes, somos un partido político, tiene que haber aspiraciones y gente que se prepare para poder representarnos, hay muchos nombres, eso es por poner algunos ejemplos, también hay aspirantes a diputaciones federales y estatales”, indicó. (AM  p. 5) 
 
LLAMA PANCHO A ALAINZA POR LOS INDÍGENAS  Por Redacción Francisco Domínguez Servién, senador de la república, hizo un llamado a los jóvenes queretanos para que compartan sus ideas de cómo ayudar a los pueblos indígenas a mejorar sus condiciones económicas, culturales y sociales. En vísperas del día de las comunidades indígenas y del Día Internacional de la juventud, Pancho Domínguez Servién, lanzó en redes sociales, a través de su centro de enlace la Convocatoria “Construyendo una Alianza por los Pueblos Indígenas”. “La convocatoria concluye el 16 de agosto y va dirigida a los jóvenes, porque el presente y el futuro de nuestro país está en sus manos y cada causa necesita un equipo de todos, sabemos que son ellos quienes tienen las mejores ideas y el gran deseo de lograr un desarrollo”. (DQ p. 3)  
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ADELANTADOS  Por José Luis Báez Guerrero Una vez concluido el proceso para la reforma estatutaria del Partido Acción Nacional son oportunas las siguientes reflexiones. En primer término, es importante poner en una justa dimensión lo ocurrido en la Asamblea Nacional Extraordinaria, que no solo significó un episodio intenso en la vida de Acción Nacional, sino que resultó en un ejercicio fiel a una de sus más claras tradiciones: la libertad para disentir, oponerse y expresarse en el marco de un proceso democrático e institucional. En el PAN, decía Carlos Castillo Peraza, cada vez que discutimos lo plantean no como un ejercicio democrático con sus propios riesgos, sino como una guerra civil. No están acostumbrados a que se discuta. En el Revolucionario Institucional no se discute y el caudillismo del PRD no tiene un debate detrás. Nosotros, en cambio, nos corremos el riesgo de discutir, de discutir en público. El resultado, un nuevo estatuto que más allá de empoderar al militante para qué elija de manera directa a sus dirigentes partidistas de todos los niveles, dota de mecanismos a la institución para mejorar sustancialmente nuestra competitividad electoral. De ser validado el nuevo estatuto por el Instituto Federal Electoral será un facilitador para el cumplimiento de los objetivos estratégicos trazados en el plan de acción del Partido Acción Nacional en Querétaro. Por un lado, nos facultará con claridad a reservar distritos para el cumplimiento de las cuotas de género, y por el otro, nos obligará a las dirigencias a iniciar con antelación los trabajos internos para perfilar a nuestros futuros candidatos. Está claro, el nuevo estatuto nos permitirá adelantarnos a otros partidos políticos. De ahí la necesidad para que brote la unidad interna en torno a objetivos, a esfuerzos, a aspiraciones legítimas desde la pluralidad. Unidad que debemos proyectar a una unidad mayor, a la que brota del mismo principio, la que surge del ideal compartido, la que no pide la renuncia de las aspiraciones personales sino que las incluye y las purifica dentro de los motivos espirituales En Acción Nacional —lo vimos en la Asamblea Nacional— entendemos que no estar de acuerdo, no significa traicionar ni dividir; es más, debemos partir que el primer acuerdo es que no estaremos todos y en todo de acuerdo, pero que debe imponerse el orden y el respeto institucional. En el PAN estamos dispuestos. En Querétaro, tenemos una militancia comprometida que se ha adelantado en la reflexión y que se quiere apartar de la soberbia y el conformismo; contamos con servidores públicos que honran su mandato y que se han adelantado a trabajar del lado de la gente; estamos integrando estructuras cada vez más vivas con actores políticos con presencia y respeto; estamos adelantándonos en todo al otro partido. Así, no tengo duda que volverá el orden al gobierno y el gobierno del orden. (EUQ, 15)  
MC 
 
TENGO MIS DERECHOS VIGENTES COMO MILITANTE, DICE MALH Por Candhy Escalante El diputado local de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, aseguró que tiene a salvo sus derechos como integrante del partido, a pesar de que la semana anterior se realizó una reunión. Luego de que el jueves pasado se realizó la audiencia de carácter público en la sede del partido por el proceso de expulsión que enfrenta como militante de este instituto político, el diputado aseguró que al adía de hoy tiene sus derechos salvaguardados en el partido. Aseguró que las manifestaciones de antitaurinos fueron orquestadas por el dirigente estatal José Luis Aguilera Ortiz. (PA, 7)  
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NOTAS PRINCIPALES 
 
PA: CRITICA KURI MADRUGETES Por Fernando Venegas y Alan Contreras En medio de la feria de los destapes, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro, Mauricio Kuri González, ve muy natural que los actores de los partidos políticos se encarten y realicen actos anticipados de campaña.  Juzga que los políticos se están adelantando demasiado, al faltar dos años para la llegada de la jornada electoral. “Eso pasa en un estado como el nuestro, en donde no hay tantas noticias negativas. Se adelantan los tiempos y será un reto importante para el Gobierno Municipal y Estatal aterrizar de una forma tranquila y transparente para lo que viene. Coincido en que nos estamos adelantando muchísimo en las campañas”. Para Mauricio Kuri, el dinero no distingue de partidos políticos ni personas; manifiesta que los empresarios lo único que piden es un clima propicio para hacer negocios con certidumbre jurídica y representantes sociales que trabajen por los intereses de la gente. (PA, principal) 
 
EC: URGE MODERNIZAR A PEMEX: BRAULIO Por Irán Hernández El coordinador del PRI en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, indicó que en Querétaro este instituto político apoyará la Reforma Energética que presentó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al señalar que es urgente modernizar Petróleos Mexicanos (Pemex) sin que el Estado pierda la rectoría del petróleo. (EC, principal)  
EUQ: PRESAS GARANTIZAN SIEMBRAS, AFIRMAN  Por Norma Ayala Los 33 principales cuerpos de agua del estado se encuentran al 49% de su capacidad, de acuerdo con el reporte de la Comisión Nacional de Agua y del director estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez. Ocho de estas presas y bordos, según informaron, están al 100%, sin embargo, en ninguna de ellas se han realizado trabajos de desfogue. Las presas que se encuentran a su capacidad total, son la de Carranza y El Zorrillo, en el municipio de Huimilpan; Paso de Lajas y Quiotillos en Amealco; El cajón en Querétaro; La venta en Pedro Escobedo; así como El Coto y Puerta de alegrías en San Juan del Río. (EUQ, principal)  
N: 600 MDP PARA OBRAS HIDRÁULICAS Por Noticias La firma del Convenio de Colaboración Institucional con la CONAGUA por 600 millones de pesos, que beneficiará a más de 260 mil personas, formaliza la ejecución de los seis compromisos que el Presidente Enrique Peña Nieto estableció con Querétaro en el tema del agua. El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, y el Director General de la CNA, David Korenfeld Federman, encabezaron el acto protocolario celebrado en las oficinas del organismo nacional, donde se estableció como compromiso presidencial: la construcción del Tramo III, Fase E del Acuaférico; la construcción del sistema San Francsisco-Arroyo Hondo, en la Negreta, entre otros. (N, principal) 
 
DQ: MÉXICO ÚNICO DUEÑO DE LA RENTA PETROLERA: PEÑA Por Carlos Lara "El petróleo y los demás hidrocarburos continuarán como patrimonio exclusivo de la Nación. Los mexicanos seguiremos siendo los únicos dueños de la renta petrolera. Con esta Reforma, Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad se mantienen como empresas 100 por ciento propiedad de la Nación", dejó 
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en claro el presidente Enrique Peña Nieto al presentar su iniciativa de Reforma Energética, misma que contempla modificaciones a los artículos 27 y 28 de la Constitución. En el Salón Adolfo López Mateos de la Residencia Oficial de Los Pinos, el jefe del Ejecutivo reafirmó categóricamente que Pemex y la CFE "no se venden, ni se privatizan". Si no que con la Reforma "se busca que se fortalezcan y se modernicen, para volver a ser empresas de vanguardia y cumplir con su misión en beneficio de la sociedad". En su mensaje, el Primer Mandatario recalcó que los objetivos de la iniciativa son que el artículo 27 de la Constitución vuelva a decir lo que el presidente Lázaro Cárdenas dejó escrito, palabra por palabra: Pemex y la CFE no se privatizan, siendo 100 por ciento públicas y 100 por ciento mexicanas." Hoy, 75 años después de la Expropiación Petrolera, el país exige la misma decisión y determinación de aquel entonces". "Por eso, el espíritu de esta reforma recupera lo mejor de nuestro pasado para conquistar el futuro. En este sentido, quiero explicar cuál será el alcance y contenido de la reforma energética en su conjunto", expresó. (DQ, principal) 
 
AM: ATRAEN AL MUNDO A LA SIERRA GORDA Por Liliana Gutiérrez La Sierra Gorda busca obtener el aval del Consejo Global de Turismo, Sostenible como destino turístico comunitario ubicado en un área natural protegida, por lo que atraería más turistas internacionales, hacia sus bellezas naturales, sitios históricos y zonas ecológicas. “Estamos buscando validación de instancias internacionales como el Consejo Global de Turismo Sostenible que escogió a la Sierra Gorda para ser uno de los destinos a ser validado, porque es el primer destino comunitario en una área natural protegida. Es importante para nuestro estado porque ya hay sitios como Machupichu, las Islas Salomón, que son los sitios más cotizados en el planeta, estamos en ese bloque (buscando) al Consejo Global de Turismo Sostenible”, informó la ecologista Paty Ruiz Corso. A través de un proceso de evaluación realizado por el Consejo Global de Turismo Sostenible, la Sierra queretana fue reconocida por el desarrollo de turismo en una reserva de la biosfera. La líder ambientalista informó que 3 por ciento de esta región es propiedad federal mientras que el resto es propiedad privada por lo que el objetivo es incursionar con el turismo y generar oportunidades económicas y de desarrollo para los habitantes serranos. (AM, principal)  

PODER EJECUTIVO 
 
AUMENTA DESEMPLEO EN SEGUNDO TRIMESTRE Por Daisy Vargas Suárez De 42 mil queretanos que reportó la tasa de desocupación del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 24 mil son jóvenes de entre 14 y 29 años de edad, aseveró el secretario del Trabajo del estado, Tonatiuh Salinas Muñoz. Esta cifra representa 60% de desocupados, es decir 6 de cada 10 buscadores de empleo son menores de 29 años. El funcionario precisó que entre 15 y 18% de estos chicos son egresados y en su mayoría tienen licenciaturas en Psicología, Derecho o estudiaron alguna ingeniería. (EUQ, 1)  
CALZADA Y CONAGUA OFICIALIZAN CONVENIO Por Redacción Con la colaboración entre el gobierno del estado y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), los 600 millones de pesos que se ejercerán en el paquete de compromisos presidenciales beneficiarán a más de 260 mil habitantes de Querétaro. Esto, luego de que el gobernador José Calzada Rovirosa, y el director general de la Comisión Nacional del Agua, David Korenfeld Federman, encabezaron la firma del Convenio de Colaboración Institucional, con el que se formaliza la ejecución de los seis compromisos que el presidente Enrique Peña Nieto estableció con Querétaro, en el tema de agua. (EUQ, 1) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
APOYARÁN PRI Y PAN REFORMA ENERGÉTICA Por Linda Sepúlveda Los coordinadores parlamentarios del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y del Partido Acción Nacional (PAN), Braulio Guerra Urbiola y Guillermo Vega Guerrero, respectivamente, informaron que apoyarán la reforma energética. El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, presentó ayer ante la Comisión Permanente, su proyecto de reforma energética, que busca la modernización de Pemex, y la reducción de costos de operación y producción. “Creemos que esta reforma tiene que tener una repercusión en los bolsillo, en la mesa de las familias mexicanas” comentó Guerra Urbiola. (EUQ, 5)  
CONGRESO LOCAL APOYA A JÓVENES  Por Linda Sepúlveda  La legislatura local trabaja para apoyar a los jóvenes, afirmaron los diputados Eunice Arias Arias y Diego Foyo López. El presidente de la comisión de Participación Ciudadana, Diego Foyo, informó que desde esta mesa de trabajo, ya se contempla la inclusión de los jóvenes, tanto en su proyecto “El Querétaro que queremos”, como en la iniciativa de participación ciudadana. “Las iniciativas que estamos incluyendo en el tema de participación ciudadana tienen que ver no únicamente con los jóvenes sino con los ciudadanos de Querétaro en general, para poder participar se tiene que tener la mayoría de edad, pero no hay una edad límite (…) Que haya un mayor número de políticas públicas para que los jóvenes participen”. (EUQ, 5)  

MUNICIPIOS 
 
MÁS IRREGULARIDADES EN PÚENTES: RENTERÍA  Por Patricia Vázquez La Auditoría Municipal de Fiscalización en la capital queretana detectó irregularidades en una segunda obra realizada por la pasada administración de Francisco Domínguez Servién, sobre las inmediaciones del Río Querétaro. Se trata de un puente vehicular que se construyó sobre dicho cauce de agua en la Prolongación de la Avenida Universidad a la entrada de la Colonia La Sierrita, pero que se ejecutó en la irregularidad pues no contaba con los permisos correspondientes. Así lo dio a conocer el auditor municipal, Carlos Rentería Rivera, quien recordó que estas irregularidades se suman al otro puente localizado en la intersección de la Av. Universidad y la Av. Tecnológico, obra también realizada por la pasada administración y que fue sancionada por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), con alrededor de 100 mil pesos y la orden de derrumbe por haber omitido permisos, además de haber detectado fallas en la construcción que estaban provocando la obstrucción del Río Querétaro. (PA, 1)  
DOS SUICIDOS EN 24 HORAS Por Luis Rodríguez Este lunes en la capital del estado se presentaron dos casos más de suicidios. El primero fue al interior del Parque Alcanfores Sur, en el puente peatonal ubicado para cruzar las vías, donde fue encontrado un hombre de 31 años que estaba colgado de una cuerda sujeta al cuello. En el segundo caso, un joven de 28 años tomó la llamada puerta falsa en la colonia San Pedrito Peñuelas. En ambos casos, los problemas económicos los llevaron a tomar la fatal determinación. Van 77 suicidios en el estado durante el 2013. (PA, 1)  
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EL MARQUÉS, CON MÁS JUICIOS LABORALES Por Marittza Navarro El municipio de El Marqués encabeza la lista de municipios con juicios en trámite dentro del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, informó el presidente Salvador Rojas Paredes. Existen demandas que datan desde 2009, y se refieren principalmente, a casos de ex trabajadores que denuncian despidos injustificados. “El Marqués registra un buen número de juicios que iniciaron en 2009, casi todos requieren reinstalación y salarios caídos (…) hay otros como Cadereyta y San Juan del Río y los demás pero son menores”, dijo. (EUQ, 1)  
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  
COMPROMISO. Importante la reunión del gobernador JOSÉ CALZADA con DAVID KORENFELD para llevar agua a zonas de JALPAN, PEÑAMILLER y LANDA DE MATAMOROS, como parte de los compromisos contraídos por ENRIQUE PEÑA en su campaña. Se invertirán 600 millones de pesos y beneficiará a más de 260 mil ciudadanos de escasos recursos. Agua de manantial, no hay otra igual. (PA, 1)  
BAJO RESERVA 
REGAÑO. Parece que el peor enemigo de la modernización del transporte público son los propios choferes. Cada día con más las quejas ciudadanas acusando a los operadores porque no respetan la tarjeta de prepago Red Q. Las autoridades amagan con retirar licencias a los concesionarios quienes ya fueron amonestados por autoridades de la Secretaría de Gobierno, que preside Jorge López Portillo, pues abunda la desinformación sobre el funcionamiento del nuevo sistema. Lo preocupante es que sólo queda una semana para el añorado regreso a clases y con ello, la utilización masiva del servicio. Mucho ayuda el que no estorba. TITUBEO. Todo indica que el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, continúa de vacaciones. No sólo por la escasa información que se tiene de la segunda ciudad más importante de Querétaro, sino que directores y secretarios están ansiosos y así lo hacen saber en los pasillos de la presidencia municipal. Transcurrieron dos semanas desde que Pineda Morales rindió su primer Informe de Gobierno y a su regreso anunciará los cambios al interior de su administración. Bajo la lupa están áreas como Secretaría Técnica, Secretaría de Gobierno, la dirección de Servicios Municipales y en las oficinas del propio alcalde. Sin embargo, los ajustes a la nómina podrían costarle caro, por eso lo piensa. PLANEACIÓN. El gobierno federal organiza en nuestro estado el primer Foro Regional de Consulta Pública para la integración del Programa Nacional Hídrico 2013-2018. Elegir a Querétaro para consultar las estrategias para el aprovechamiento sustentable del agua no es una casualidad. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) aborda temas básicos, como las inundaciones y sequías. El director local, Javier Jiménez Sánchez, planea modernizar el observatorio meteorológico, indiscutible herramienta de prevención y planeación ante cualquier desastre natural, importante en un estado como el nuestro donde el agua no abunda. SIMULACRO. La capacitación para aplicar el nuevo sistema de justicia penal continúa. Nos confirman que hoy se realizará un simulacro de un juicio oral en el Juzgado para Menores Infractores. Incluso, la Procuraduría General de Justicia, bajo la tutela de Arsenio Durán 
Becerra, ha reforzado las actividades de formación para servidores públicos. Esto significa que los juicios se celebrarán ante un juez que no haya conocido el caso previamente; la presencia de los argumentos y los elementos probatorios se desarrollarán de manera pública, contradictoria y oral. La carga de trabajo será mayor para los organismos facultados para impartir justicia y varios ensayos de cómo trabajarán es lo óptimo. ¿MÁS DESPIDOS? Aunque el diputado Jorge Lomelí Noriega dice que aún no pueden precisar el 
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dato de cuántas personas serán despedidas del Poder Legislativo, algunos trabajadores afirman que de las 30 personas que ya han sido liquidadas, se sumarán 50 más. En caso de que así sucediera, esperamos que los trabajadores se les informe oportunamente la causa de su separación, pues en el anterior recorte permanecieron afuera de la Casa Mota en espera de que alguien les informara los motivos del despido, además que muchos se decían trabajadores administrativos y no personal de confianza. (EUQ, 2)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Kuri y Tonatiuh hacen el equilibrio. En Plaza de Armas: Sabino. Al que madruga… En medio de los destapes y autoflagelaciones, dos voces hicieron el equilibrio este lunes en PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro: las de Mauricio Kuri González, presidente de la Coparmex y Tonatiuh Salinas Muñoz, secretario del Trabajo del Estado. El primero, Kuri, destacado representante del empresariado queretano, dijo que todavía falta mucho para los eventos políticos y que los suyos apuestan por la prosperidad de la entidad, bien gobernada por José Calzada Rovirosa y que los partidos se pongan de acuerdo para sacar las reformas estructurales. El segundo, Tona, habló de la iniciativa energética de Enrique Peña y dijo no preocuparse ni perder el sueño por la sucesión, porque pertenece a un equipo que está trabajando y dedica todos sus empeños a apoyar las propuestas del mandatario estatal. Que lo del 2015 está lejos. Esto viene a cuento porque los partidos políticos se están calentando y ya hay aspirantes destapados: Ricardo Anaya Cortés y Pancho Domínguez Servién en el PAN y Braulio Guerra Urbiola y Jesús Rodríguez en el PRI. Igual son mencionados el panista Antonio Zapata Guerrero y el priísta Roberto Loyola Vera, alcaldes de Corregidora y Querétaro, respectivamente. Del mismo modo circulan en los corrillos políticos los nombres de la senadora Marcela Torres Peimbert y del secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, que han negado  -ajá- su posible participación. El último re-re-re destape fue el de Jesús Rodríguez –que no gana ni en kermesse-, el fin de semana, lo cual a nadie sorprende porque el controvertido ex alcalde capitalino y ex diputado local y federal, ahora funcionario de la CFE, ya compitió en la anterior contra José Calzada Rovirosa. Los tiempos oficiales, sin embargo, están marcados para enero del 2015 y no por mucho madrugar amanece más temprano, como dice el dicho. En fin. -CASA DE GOBIERNO- De fiesta. Y mientras los adelantados dan la nota y se distraen buscando objetivos personales, Roberto Loyola Vera tiene claro que los tiempos electorales son aún distantes y que –me cuenta un cercano colaborador- para ser competitivos hay que dar resultados. Por eso semana con semana camina las calles de Querétaro y habla con la ciudadanía. Cercano, el presidente municipal no distrae su andar. Por cierto, como cada año, Loyola Vera se tomó una semana de vacaciones y regresará por estos días a laborar. Hoy, con toda su familia, el alcalde celebra un cumpleaños más. ¡Salud! -
OíDO EN EL 1810- Precisión. Ante la leyenda urbana de que hubo un acuerdo entre José Calzada y Jesús Rodríguez para que el primero fuera candidato en el 2009 y el segundo en el 2015, voces cercanas al poder aseguran: el acuerdo fue la diputación federal… y se cumplió. Nomás. -¡PREEEPAREN!- Tláloc. Este lunes inició Siguientescena, con la presencia del secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. El Festival –transgresor, dijo el Reforma- invade la Plaza de Armas y los teatros Rosalío Solano y Alameda del Centro Histórico con la participación de 129 artistas nacionales e internacionales. Sensacional. -¡AAAPUNTEN!- Catarsis. Algunos panistas todavía no pueden digerir la autocrítica de Pancho Barrio, El Bárbaro del Norte, que reconoció actos de corrupción entre los suyos y abandono de ideales, pero también un futuro para regresar al poder, sí, recuperar la mística. Dos de sus antiguos amigos están aquí: Raymundo Gómez y Eloy Morales Fong, que ya se queretanizaron. ¡Ah, raza! -
¡FUEGO!- Y finalmente. Por si no se habían dado cuenta, hoy es martes doce más uno… Tengan cuidado. (PA, 2) 
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CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz DESTAPADOS. Tres suspirantes preparan sus informes legislativos para darse lustre ante los votantes que eventualmente votarían por ellos para gobernador o alcalde, con una alta exposición en anuncios callejeros y medios de comunicación: Marcos Aguilar la primera quincena de septiembre, Pancho Domínguez el último fin de semana y Braulio Guerra a finales de octubre. La bendita "transparencia". MARTES 12+1. De ellos mismos, los suspirantes, varios que hoy tenían apariciones anunciadas las reprogramaron para mañana. "por si las moscas". AGARRON. Los ánimos belicosos de la asamblea nacional del PAN del sábado pasado ya permeaban desde el 27 de julio, cuando Gustavo Madero visitó Querétaro para tener reuniones privadas y presenció, con mucha pena, un brusco y muy democrático intercambio de agresiones verbales... ¡por la candidatura 2015! (DQ p.1)   
FUENTES
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